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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首候選人唐英年自宣布參選以
來，負面新聞「如影隨形」，引發了不少批評，但他在出席公開活
動時仍能保持其「招牌笑容」。他在其選舉網站撰文時，解釋自己
在煩擾中仍能「笑容滿面」，是因為自己一向以寬容的態度去面對
不同意見，並強調倘沒有相互包容及尊重，「一國兩制」、「港人
治港」及高度自治都肯定不會成功，故在香港這個利益多元分化
的國際金融中心，做領袖首要條件，就是必須要做到寬容。
唐英年昨日在文中說，「朋友最近見面都會問我，面對八方風

雨，點解你仍經常笑笑口？我其實沒有想過，要向外界刻意擺出一
副什麼姿態來表現自己。一直以來，無論在政府內部會議，或面對
立法會議員，大家因立場不同，為政策作激烈爭辯實屬家常便飯，
我一向都用寬容態度面對不同意見」。
他認為，政治上寬容十分重要，「試看香港回歸後幾度經歷起

落風浪，至今仍然平穩向前，便是因為『一國兩制』，體現了難能
可貴的政治寬容精神。『一個國家、兩種制度』這構想要落實，
不同的社會制度要和諧共存在同一個國家之內，沒有相互包容及
尊重，肯定不會成功。由此引伸下去，『港人治港』、高度自治，
也一定要有政治寬容」。

冀建具包容性政治大格局
唐英年強調，在香港這個利益多元分化的國際金融中心，做領

袖首要條件必須做到寬容，因為香港和世界其他地方一樣，並非
一個與世隔絕的個體，「我們無可避免身處各種力量牽扯之中，
既是中國的特別行政區，也是國際的金融中心；既有自由巿場經
濟，也需配合內地的經濟規劃；既有兩制，亦屬一國。當中如何
平衡，拿捏分寸，是當行政長官的一大考驗」，而「這種平衡，不
是靠權謀，而是靠從政者的價值信念，以建立一個具包容性的政
治大格局為目標」。
另外，表明支持唐英年的全國政協常委何柱國表示，「僭建風

波」對唐英年的選情有負面影響，「最緊要睇佢自己點樣行返條
路出來，冇人幫到佢」，但強調倘以政綱作比較，他相信唐英年的
參選政綱是「可實行」，又否認自己旗下報刊「攻擊」另一特首候
選人梁振英，並反問是否要管制新聞自由：「我㜺唔可以做新
聞，淨係你㜺(在場傳媒)至可以做新聞？」已提名唐英年的全國政
協委員容永祺則指，他會持開放的態度，以候選人的誠信、政綱
及其他相關資料作綜合考慮，再決定最終的投票意向。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對於有報
道指有人在搜集他的「黑材料」，立法會
主席曾鈺成透露，在他上周五公開表示考
慮參選行政長官的下午，已有人向他傳
話，指有人正在搜集他的「黑材料」。他
坦言，這些「黑材料」無一是事實，批評
抹黑別人即是在抹黑選舉制度本身，令自
己在過去10日「經歷了選舉文化中醜惡一
面」，但強調自己相信這些「黑材料」與
各特首候選人無關，對他考慮是否參選也
沒有影響。

信「黑材料」非候選人發放
曾鈺成昨日在記者會上表示，自己並非

完美無瑕的人，也做過錯事，但坦言自己
多次參選，倘有他的「黑材料」應該早已
曝光，「我過的是很簡單的生活，沒有涉
及任何重大利益」，又指這些流言中，包
括他「身患絕症，四處向人借錢」，「管
理學校時財政混亂」，及「在1967年時放
炸彈炸傷過人」等，「我對此會一笑置
之」。

他強調，自己並不相信這些黑材料是任
何特首候選人做的，其中梁振英更曾兩度
致電給他，表明沒有、也不會搞他的「黑
材料」，自己估計可能是有部分候選人的
支持者認為若他參選，會對屬意候選人當
選造成障礙，故「做了一些動作」，希望
他感到恐懼，「如果真的是這樣，我可以
說，對我考慮是否參選沒有一點影響」，
但坦言即使抹黑不是某位候選人做的，也
很難避免選委或市民認為不是有關候選人
為當選而做的。

被傳四處借錢 阿曾一笑置之

香港文匯報訊 (記者

鄭治祖) 在立法會主席
曾鈺成宣布決定不參
選特首的同一時間，
表明會參選的新民黨
主席葉劉淑儀(小圖，

香港文匯報記者莫雪

芝 攝)表示，自己有不少理念與曾鈺成
「不謀而合」，但明白即使對方不參選，
其支持票不會主動「過票」給她入閘，
故自己會繼續努力向選委拜票，包括爭
取民建聯、工聯會兩個大票倉，及專業
界別選委的支持，「努力至最後一刻」。
葉劉淑儀昨日在觀看曾鈺成宣布決定是

否參選的記者會直播後表示，自己過去一
段時間一直忙於整理參選政綱，加上曾鈺
成正認真考慮參選，故自己一直未有正式
向民建聯及工聯會尋求支持，但曾鈺成已
決定不出選，自己她會開始爭取民建聯及
工聯會兩大「票倉」的支持，並透露工聯
會立法會議員潘佩璆及王國興稍後會就此
與她見面。
她未有透露已經獲得多少位選委的支

持，只說自從她發表其參選政綱後，已
陸續有選委表示願意提名她，有數十名
選委更向她說，「如果妳差一兩票就夠
票，我願意提名妳」，令她十分感動，又
指有部分選委已「被捆綁」或表明不會
提名任何一名參選人，自己會以誠意來
感動對方，但強調自己「不會用官位換
選票」。
葉劉淑儀又指，近期她聽到不少批

評，例如「妳已經花甲之年，唔好搞咁
多㝚」等，甚至有「黑材料」流出，但
強調不會影響她參選的信念及堅持，又
認為市民已對近期各種選舉黑材料及負
面新聞感到厭倦。葉太續指，自己認同
即使下月的特首選舉「流選」也「不一
定是壞事」，讓社會有時間「重新選出」
一名合適的新特首人選，並稱目前兩名
建制派候選人爭持激烈，已經造成社會
的撕裂，需要一名較公平中立，與任何
利益集團無密切關係，但可與任何利益
集團溝通的人選，以達致社會大和解，
而她認為自己有此能力，故自己一定會
繼續參選，努力投入選舉工程。

香港文匯報

訊 (記者 鄭治

祖) 就葉劉淑
儀表示會爭取
民建聯及工聯
會的選委提
名，民建聯主

席譚耀宗及工聯會會長鄭耀棠(小

圖，香港文匯報記者莫雪芝 攝)

均表示，民建聯及工聯會的選委
均可自由提名，葉太可直接聯絡
各選委爭取他們的支持。
曾鈺成不參選，而葉劉淑儀

可能無法取得150張提名票，屆
時特首選舉將剩下唐英年與梁
振英兩名「熱門」候選人，但
兩人均被負面消息困擾。鄭耀
棠昨稱，兩人要如何得到選委
支持，很大程度要看他們在未
來選舉中的努力，關鍵是能否
將自己在僭建及西九比賽的問
題等解釋清楚，方能得到選委
的理解及支持。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會主席曾鈺成終宣布決定，不會參選新

一屆行政長官。他表示，經過10日的認真考慮，「如果現在決定參選，是

一很倉促的決定，引來的後果是無法預見，並非一明智做法」，故宣布不參

選，但自己會繼續做好各方面準備，若最終的現實是3月25日選舉「流

選」，他會參加新一輪選舉。他又呼籲，是次選舉出現的一些不好現象，令

作為選擇特首的機制，在公眾中的公信力已受到非常嚴重的損害，希望各

候選人、將來的當選人及支持者等各方都清醒地看到公眾的憂慮，團結一

致，支持當選的特首人選。
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時間急難備政綱 難料後果

冀解公眾憂慮 選後團結一致

曾鈺成昨日下午在培僑校友會宣布不
參選的決定，多次強調在過去10日，

沒有任何自稱是代表中央或他知道是代表
中央的人士與自己討論是否參選，也沒有
勸退他，「我沒有看到任何紅燈、黃燈、
綠燈⋯⋯也不覺得我是中央不可以接受的
人物」，坦言自己作此決定主要是時間問
題，過於逼切，沒有足夠時間準備政綱，
提升市民認受性，及評估參選對民建聯9月
立法會選舉的影響等他認為必須要做的準
備。

盼選委保持清醒 明智選擇
不過他強調，倘現在的選舉沿㠥早幾個

星期的軌道發展下去，無論現時哪位候選
人最後當選，其管治威信已受到非常嚴重
的損害，要實行有效管治都會遇到很大困
難，也會遇到非常大的阻力，亦不會因他
決定不參選而消失。故他希望，中央政府
和將來當選的行政長官明白和正視過去這
段時間發生的事情，梁辦相信香港市民包
括1,200名選委會懂得如何收拾心情，保持
清醒頭腦，為香港的發展做出最明智的選
擇。
被問及3月25日選舉會否因此而「流

選」，即無候選人能夠取得超過601票，曾
鈺成多次重申，自己不會鼓勵或慫恿或遊

說任何選委不去投票或造成「流選」，但事
到如今，若香港公眾的情緒、選委的判斷
到最後亦難以如期產生人選，真的發生
「流選」，「天也不會塌下來」，大家應以平
常心去對待，並希望中央政府以平靜的態
度去看待。

倘「流選」或加入新一輪競逐
曾鈺成續說，無論3月25日的選舉結果如

何，產生到或產生不到行政長官人選，自
己會與在過去一段時間表示支持他的朋友
保持聯繫，做好各方面準備。被追問這是
否意味倘3月25日的選舉最終「流選」，他
是否「幾乎肯定」會參選新一輪選舉時，
他說，「你可以這樣理解」，又承認沒有就
第四屆行政長官選舉完全關起後門，指這
是他對支持者的一個承諾，並希望新一輪
的選舉可以贏回公眾對選擇行政長官機制
的「小小信心」。

唐英年：語重心長肺腑言
行政長官候選人唐英年昨晚透過發言人

表示，曾鈺成宣布不參選，且對是次選舉
充斥負面醜聞深感憂慮，實在語重心長，
希望各方人士都聽到曾鈺成這番肺腑之
言，將今次選舉重新帶回正軌，並強調自
己明白到市民對候選人的誠信有要求，每
個參選人都要取得市民信任，要面對自己
所做過的事。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會明日正
式表決是否支持動議引用特權法，調查特首
候選人梁振英10年前在西九概念設計比賽被
指漏報事件。梁振英競選辦主任羅范椒芬相
信，即使過動議，也不會影響梁振英的選
情，又指自己曾主動接觸戴德梁行2名涉事的
高級職員，他們均斬釘截鐵表明發放公司資
料以至履歷表予馬來西亞建築師楊經文之
前，從無知會梁振英。在有需要時，他們可
考慮安排涉事職員公開交代。
梁振英競選辦主席張震遠及主任羅范椒芬

昨日在與傳媒茶㟌時，主動提及梁振英在西
九比賽被指漏報利益。羅范椒芬表示，梁振
英促請政府公開所有相關而未經篩選的原始
資料的立場無變，包括最關鍵的評審投票記
錄等，此舉並非要故意刁難政府，而是認為
有必要讓公眾全面理解是次事件，故當局應
在以公眾利益為考慮的前提下，不理會評審
是否同意就公開有關資料，相信倘政府願意
公開有關資料，立會就毋須引用特權法調
查。

羅范椒芬又透露，事件中的2名戴德梁行涉
事董事，目前仍然未有離任，而在事件發生
後自己曾接觸兩人，指發放履歷表是業界的
平常做法，並得悉他們在發放公司資料及履
歷表予楊經文前，確實無知會梁振英。被問
及他們是否知悉會被列作物業顧問時，她則
指「不排除他們知道」，但「梁振英就肯定毫
不知情」，「梁振英是好認真的人，但欲加之
罪何患無辭，有需要時可以安排董事向外界
交代事件」。
被問及特首選舉負面消息不斷，羅范椒芬

說，目前確實好多「流言蜚語」，但全部絕非
「梁營」的競選策略，更從來無收集及發放
「黑材料」並坦言特首曾蔭權在深圳有「豪
宅」，及另一候選人唐英年的「感情缺失」事
件，都是政壇流傳多時傳聞，但「僭建地牢
則是聞所未聞」。

梁營否認與民主黨有交易
就有報章指「梁營」曾以問責官員職位

「利誘」民主黨要求合作，並多次向前特首董

建華「匯報」選舉消息，並已獲一國家領導
人的支持等，羅范椒芬在回應時形容，自己
對有關報道感到詫異。張震遠亦澄清指，他
們只曾接觸過支持唐英年的選委，及法律和
資訊科技界等界別的反對派選委，但只是向
他們解釋梁振英的政綱，但從無接觸民主黨
商討「交易」，「我們不排除有『中間人』，
但絕非『梁營』」，而對已獲國家領導人支持
的說法，他們「從無聽聞，從無求證」。

選委有疑慮 CY願解結
羅范椒芬又指，他們會繼續按照幾個月前

制訂的競選工作辦事，爭取各界支持，「政
綱最後稿正處於印刷階段，未來4個星期我們
會繼續爭取選委支持，以了解他們對梁振英
的顧慮，再澄清其中的誤解，為他們解結，
其實好多人並非強烈不接受梁振英」。他們並
分析指，3月25日舉行的特首選舉，「流選」
的可能性極低，認為一旦「流選」要到5月推
倒重來，會導致籌組新政府的工作變得倉卒，
相信所有負責任的選委都會以社會為重。
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■曾鈺成表示，是次選舉出現的一些不好現象，

令作為選擇特首的機制，在公眾中的公信力已受

到非常嚴重的損害。 香港文匯報記者潘達文 攝

■唐英年認為，做領

袖的首要條件就是必

須要做到寬容。

資料圖片

■曾鈺成昨日下午的記者會宣布不

參選。 香港文匯報記者潘達文 攝

曾鈺成不參選
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